



Öffentliche Vorträge an MNU/VBIO – Landestagung 2015

**Herzliche Einladung zu den öffentlichen Vorträgen
für Lehrerinnen und Lehrer und Schülergruppen
in der Aula des Pfalz-Kollegs Speyer
am Dienstag, den 13.10.2015, 16 bzw. 17 Uhr:**

Internet vergisst nichts – gibt es noch Privatsphäre im Netz?

Surfen im Internet und das Nutzen von Apps und kostenlosen Plattformen im beruflichen und privaten Alltag ist für Jugendliche und Erwachsene mittlerweile genauso selbstverständlich wie das Zähneputzen. Doch diese Angebote erfassen auch das Verhalten der Nutzer und analysieren dieses. Die digitalen Spuren, die die Nutzer hinterlassen, werden in vielfältiger Art und Weise von den Plattformen genutzt und ausgewertet. Wie kann man im World-Wide-Web seine Privatsphäre erhalten? Welche Folgen kann dies für mich haben?

Der Internet-Experte Erich Schulten der Hochschule Aschaffenburg und der Informatiker Alexander Hug halten zu diesem Thema zwei spannende öffentliche Vorträge an der MNU/VBIO-Landestagung am Pädagogischen Landesinstitut in Speyer, zu denen interessierte Bürger herzlich eingeladen sind.

Alexander Hug zeigt in seinem Vortrag auf, in welchen Fächern sich dieses Thema in spannenden Kontexten schon in der Schule bearbeiten lässt, denn es ist nicht nur ein fächerübergreifendes Thema, sondern spielt auch in vielen Lebensbereichen eine große Rolle. Hier kann Schule und Unterricht (und nicht nur der Informatikunterricht) einen wichtigen Beitrag leisten.

Erich Schulten erläutert die Gefahren der sozialen Netzwerke und wie man zum Beispiel beim Besuchen von Shoppingseiten von Protokollskripten (sog. Cookies) ausspioniert werden kann. In einer beeindruckenden Live-Präsentation zeigt Schulten auf, wie leicht es ist, an fremde Daten zu kommen. In wenigen Minuten kann er die Handynummer und Adresse einer völlig fremden Person erschließen, um mit dieser per Whatsapp live zu chatten.

Die Vorträge finden nacheinander ab 16:00 Uhr (A. Hug) bzw. 17:00 Uhr (E. Schulten) in der Aula des Pfalz-Kollegs in Speyer statt. Der Eintritt ist frei.

Gerne können Sie die Vorträge mit Schülergruppen besuchen. Bitte melden Sie sich diesbezüglich unter Angabe der Schule und der voraussichtlichen Schülerzahl einfach kurz per Email bei margrit.scholl@pl.rlp.de.

Weitere Infos finden Sie unter den Kurzfassungen der Vorträge

http://www.lv-rheinland-pfalz.mnu.de/images/landestagung_2015/Gesamttext_aller_Kurzfassungen_2015_09_23.pdf

oder unter

<http://www.webhygiene.de/pages/ueber-uns/presse.php>

Die Veranstaltung findet in Kooperation mit dem Landesverband MNU Rheinland-Pfalz und dem Verband Biologie, Biowissenschaften & Biomedizin in Deutschland (VBIO) statt.

Kontakt:

Margrit Scholl Referentin für Naturwissenschaften

margrit.scholl@pl.rlp.de

06232 659164